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Eleição e funcionamento

Regimento

Mesa diretora

Mapas 2021

Consolidado - Fortalecimento dos Conselhos

Versão completa para impressão

Conselho Municipal dos Direitos de
Crianças e Adolescentes

1) Como acontecia o processo de eleição em 2020?

 Eleição direta

Eleição Indireta

Composição pré-de�nida conforme representação das organizações que

compõem o Conselho

Não sei

2) O Conselho possuía Regimento Interno em 2020?

 Sim

Não

3) O presidente do Conselho representa:

https://prefeito.org.br/team_member
https://prefeito.org.br/team_member/programa/apuracao/14864?print=fortalecimento_conselhos


Comissões

 Poder público

Sociedade civil

4) Há alternância na presidência?

 Sim

Não

5) O Conselho realizava, em 2020, reuniões ordinárias?

 Sim

Não

5.1) Qual era a periodicidade das reuniões ordinárias?

Semanal

Quinzenal

 Mensal

Bimestral

Trimestral

Semestral

Anual

6) Existiam, em 2020, comissões permanentes?

 Sim

Não

6.1) Qual periodicidade das reuniões das comissões permanentes?

Semanal



Infraestrutura

Quinzenal

 Mensal

Bimestral

Trimestral

Semestral

Anual

7) A sede do CMDCA, em 2020 era:

Própria

Alugada

 Cedida

Não tem sede

7.1) O imóvel era compartilhado?

 Sim

Não

8) Indique os equipamentos, materiais e serviços disponíveis, em funcionamento,
para o desenvolvimento dos serviços do Conselho em 2020.

 Telefone

 Computador

 Impressora

 Projetor

 Máquina Fotográ�ca

 Acervo bibliográ�co

 Veículo



Recursos humanos

 Serviços de internet

9) Em 2020, qual era o quadro de recursos humanos do Conselho?

 Auxiliar de Limpeza

 Recepcionista

 Assistente administrativo

 Técnico

Advogado

Pro�ssional de Comunicação

Contador

Secretário Executivo

Estagiário

 Motorista

Outros

9.1) Quais outros?

Depende de: Questão 9, alternativa 11

Outros

10) Quem registrava as reuniões em 2020?

 Conselheiro

Funcionário da Administração

Não eram registradas

10.1) Os registros das reuniões eram divulgados?

 Sim



Diagnóstico

Não

10.1.1) Como eram divulgados os registros das reuniões em 2020?

 Mural da Prefeitura

 Diário O�cial

 Site

Facebook

 Grupos de E-mail

 Outros

10.1.1.1) Quais outros?

Outros

Whatsapp.

11) Quem executava as decisões da Plenária do Conselho, em 2020? (por exemplo:
elaboração de editais, de ofícios, envio de correspondências, etc).

O Presidente

A Mesa Diretora

A Comissão ou Grupo de Trabalho

 Um técnico/funcionário da administração cedido para o Conselho

12) Existia um diagnóstico sobre crianças e adolescentes do município em 2020?

 Sim

Não

12.1) De que ano é esse diagnóstico?



Plano do CMDCA

Formação inicial

Ano

2015

13) O Conselho possuía em 2020, um Plano de Ação?

 Sim

Não

Não sei

13.1) Esse Plano de Ação considerava o diagnóstico sobre crianças e
adolescentes existente no município?

 Sim

Não

Não havia diagnóstico

14) O Conselho possuía Plano de Aplicação de Recursos, em 2020?

 Sim

Não

Não sei

15) Em 2020, houve formação inicial para os conselheiros de direitos?

Sim

 Não

Não sei

15.1) Quem executava o programa de formação inicial para conselheiros de
direitos, em 2020?



Formação continuada

Depende de: Questão 15, alternativa 1

Por meio de Escola de Conselhos.

Por meio de programas presenciais desenvolvidos pelo próprio Município

Por meio de programa à distância.

Por meio de parceria técnica com outras instituições

Por meio de Consultoria especializada

Por meio de participação em eventos externos (como congressos,

seminários, simpósios, encontros, debates entre outros)

Nenhuma das anteriores

15.2) Como era de�nido o conteúdo da formação inicial?

Depende de: Questão 15, alternativa 1

Conforme lacunas de conhecimento dos conselheiros;

Conforme programa de formação �xa;

De acordo com recomendações de terceiros;

De acordo com o modelo da consultoria contratada;

De acordo com a demanda dos conselheiros.

Nenhuma das anteriores.

16) O Município possuía programa de formação continuada de conselheiros de
direitos em exercício?

Sim, somente para titulares

 Sim, para titulares e suplentes

Não

16.1) Em 2020, a Formação continuada para conselheiros era realizada:

Por meio de Escola de Conselhos.



Registro

Fluxos de atendimento

 Por meio de programas presenciais desenvolvidos pelo próprio

Município

 Por meio de programa à distância.

 Por meio de parceria técnica com outras instituições

 Por meio de Consultoria especializada

 Por meio de participação em eventos externos (como congressos,

seminários, simpósios, encontros, debates entre outros)

Nenhuma das anteriores

16.2) O conteúdo da formação continuada era de�nido a partir de:

 Conforme lacunas de conhecimento dos conselheiros;

Conforme programa de formação �xo;

De acordo com recomendações de terceiros;

 De acordo com o modelo da consultoria contratada;

 De acordo com a demanda dos conselheiros.

Nenhuma das anteriores.

17) Em 2020, havia �uxo de�nido para recebimento dos documentos e concessão de
registros às organizações sociais?

 Sim

Não

17.1) Havia controle sobre o prazo de validade dos registros?

 Sim

Não



Participação

18) Em 2020, o �uxo contendo procedimentos para atendimento de crianças e
adolescentes vítimas de violência era de�nido por:

Portaria

 Resolução

Informalmente

Não existe �uxo de�nido

19) Em 2020, o �uxo contendo procedimentos para atendimento de crianças e
adolescentes em situação de trabalho infantil era de�nido por:

Portaria

 Resolução

Informalmente

Não existe �uxo de�nido

20) Em 2020, o CMDCA incentivava a participação de Crianças e Adolescentes?

Sim

 Não

20.1) Como o CMDCA incentivava a participação de Crianças e Adolescentes?

Depende de: Questão 20, alternativa 1

Propunha programação especial para crianças e adolescentes em eventos

Realizava o�cinas com crianças e adolescentes para compor seu

diagnóstico e plano de ação

Convidava adolescentes para participar de debates, reuniões e comissões

do Conselho

Mantinha representantes adolescentes (titulares e suplentes) no coletivo

de deliberações do Conselho

Outros
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Financiamento do Fundo

20.1.1) Quais outros?

Depende de: Questão 20.1, alternativa 5

Outros

Fundo Municipal da Infância e Adolescência

1) O município possuía Fundo Municipal da Infância em 2020?

 Sim

Não

2) O Fundo Municipal da Infância do município recebeu repasses oriundos do
tesouro municipal em 2020?

Sim

 Não

2.1) Qual valor foi direcionado ao FIA pelo tesouro municipal, em 2020?

Depende de: Questão 2, alternativa 1

Valor

3) Havia previsão orçamentária para o FIA, na Lei Orçamentária Anual de 2020?

 Sim

Não

4) O Fundo Municipal da Infância recebeu repasses oriundos de Transferências de
órgãos públicos federais ou estaduais (fundo-a-fundo e/ou convênio) em 2020?



Gestão do FIA

Sim

 Não

4.1) Qual valor foi direcionado ao FIA oriundo de transferências de órgãos
públicos estaduais e federais, em 2020?

Depende de: Questão 4, alternativa 1

Valor

5) O Fundo Municipal da Infância do município recebeu repasses oriundos de
Valores de multas repassados pelo Poder Judiciário, em 2020?

 Sim

Não

5.1) Qual valor foi direcionado ao FIA nessa modalidade, em 2020?

Valor

25.935,57

6) Em 2020, o CMDCA possuía cadastro de pessoas físicas e jurídicas que já doaram
ao FIA?

 Sim

Não

6.1) Esse cadastro possuía informações básicas de contato (nome de contato
principal, e-mail, endereço)?

 Sim

Não

7) Em 2020, existia um gestor contábil do FIA?



 Sim

Não

7.1) Em qual órgão estava locado o gestor contábil do FIA, em 2020?

No Conselho Municipal de Direitos da Criança e do Adolescente

No órgão ao qual o Conselho está vinculado

 Em outro órgão

7.1.1) Qual outro?

Nome do órgão

Secretaria Municipal de Finanças

8) Em 2020, quem era o ordenador de despesas no FIA?

Presidente do Conselho Municipal de Direitos da Criança e do Adolescente

Responsável pelo órgão ao qual o Conselho está vinculado

 Outro

Não havia um ordenador de despesas

8.1) Qual outro?

Descreva, no caso da escolha da alternativa Outro:

Secretaria de Desenvolvimento Social

9) Existem recursos aprovados para projetos de anos anteriores a 2020 que ainda
não foram liberados para as respectivas organizações?

 Sim

Não

)



9.1) Os recursos ainda não liberados para essas respectivas organizações foram
captados em qual ano?

 2019

2018

2017

2016

2015

2014

Anterior a 2014

Não sei informar

9.2) Qual é o motivo do atraso na liberação dos recursos?

Motivo

Suspensão em decorrência da pandemia.

10) Os programas e ações que foram �nanciados pelos recursos do FIA em 2020
constavam na LOA de 2020?

 Sim

Não

11) Como o Conselho de�niu as linhas de investimento dos recursos do FIA, em
2020?

Comissão de avaliação

 Por diagnóstico

 Por meio do plano de aplicação de recursos

 Por edital de chamamento

Outro

Não foram de�nidas linhas de investimento



Prestação de contas/transparência

11.1) Qual outro?

Depende de: Questão 11, alternativa 5

Descreva, no caso da escolha da alternativa Outro:

12) Em 2020, existiam relatórios de aplicação do uso dos recursos do FIA?

 Sim

Não

12.1) O relatório de aplicação do uso dos recursos do FIA continha informações
sobre:

 Atividades realizadas

 Alcance de metas previstas

 Resultados atingidos

 Bene�ciários

Outras informações

12.1.1) Quais outras informações?

Depende de: Questão 12.1, alternativa 5

Descreva:

12.2) Qual era a periodicidade desses relatórios?

Anual

Semestral

 Trimestral

Bimestral

Mensal



Não existe periodicidade de�nida

12.3) Com que frequência o conselho apreciava o relatório de aplicação do uso
dos recursos do FIA, em 2020?

Anual

Semestral

Trimestral

Bimestral

 Mensal

Não existe frequência de�nida

12.4) Em 2020, os relatórios de aplicação do uso dos recursos do FIA eram
publicizados?

 Sim

Não

12.5) De que forma os relatórios de aplicação do uso dos recursos do FIA eram
publicizados?

Eram expostos no CMDCA, em local de livre acesso para a população

 Eram enviados aos Conselheiros

Eram enviados à todas as entidades sociais do município

 Eram enviados à todas as organizações e entidades que matinham

projetos �nanciados por recursos do Fundo

 Eram disponibilizados no site do CMDCA

Eram publicados no Diário O�cial do município

 Eram publicizados em assembleia anual de prestação de contas

promovida pelo Conselho Municipal de Direitos da Criança e do

Adolescente

Outras formas



Adequação ao MROSC

12.5.1) De quais outras formas?

Depende de: Questão 12.5, alternativa 8

Descreva:

12.6) Em 2020, os relatórios de aplicação do uso dos recursos do Fundo eram
enviados diretamente aos doadores e contribuintes do FIA?

Sim

 Não

13) Em 2020, foram feitas reuniões de apresentação de resultados e/ou recursos
investidos pelo FIA abertas ao público?

 Sim

Não

14) Em 2020, houve adequação de processos e procedimentos para atendimento às
diretrizes do Marco Regulatório das Organizações da Sociedade Civil - MROSC?

 Sim

Não

14.1) Em 2020, houve chamamento público seguindo as diretrizes do MROSC?

 Sim

Não

15) Em 2020, o Conselho formalizou Termos de Parceria com organizações sociais já
em conformidade com a Lei 13.019/2014 (Marco Regulatório)?

 Sim

Não
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Existência Conselho Tutelar, em 2020.
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Eleições entre 2019 e 2020

16) Em 2020, o Conselho formalizou Termos de Fomento?

 Sim

Não

17) Em 2020, o Conselho formalizou Acordos de Cooperação?

Sim

 Não

Conselho Tutelar - Informações básicas

1) Em 2020, o município possuía quantos Conselhos Tutelares em funcionamento?

1

 Mais de 1

1.1) Quantos?

Quantidade de Conselhos Tutelares

3

Conselho Tutelar - Informações adicionais
(v2)

1) O município realizou eleições para conselheiros tutelares entre 2019 e 2020?

 Sim, por meio de eleições diretas;



Formação inicial, continuada e aperfeiçoamento funcional

Sim, por meio de eleições indiretas com colégio eleitoral formado por

representantes de organizações sociais atuantes na promoção, proteção e

defesa dos direitos de crianças e adolescentes;

Não foi realizada eleição.

1.1) Entre 2019 e 2020, o município realizou processo seletivo para os pré-
candidatos à eleição do Conselho Tutelar?

 Sim

Não

1.2) O processo seletivo dos pré-candidatos à eleição do Conselho Tutelar
contemplou as seguintes etapas:

 Análise do currículo do pré-candidato;

 Teste de conhecimento;

 Prova de habilidade especí�ca;

 Curso preparatório.

2) Os conselheiros tutelares eleitos em 2019 ou 2020 terão mandato de:

 4 anos

3 anos

Outros

2.1) Quantos anos de mandato?

Depende de: Questão 2, alternativa 3

Anos

3) O Município possuía programa de capacitação inicial de novos conselheiros
tutelares, em 2020?



Sim, somente para titulares

 Sim, para titulares e suplentes

Não

3.1) Quem executava o programa de capacitação inicial de novos conselheiros
tutelares, em 2020?

Por meio de Escola de Conselhos.

 Por meio de programas presenciais desenvolvidos pelo próprio

Município

 Por meio de programa à distância.

Por meio de parceria técnica com outras instituições

Por meio de Consultoria especializada

Por meio de participação em eventos externos (como congressos,

seminários, simpósios, encontros, debates entre outros)

Nenhuma das anteriores

3.2) Como era de�nido o conteúdo da formação inicial:

 Conforme lacunas de conhecimento dos conselheiros;

 Conforme programa de formação �xo;

De acordo com recomendações de terceiros;

De acordo com o modelo da consultoria contratada;

 De acordo com a demanda dos conselheiros.

Nenhuma das anteriores.

4) O Município possuía programa de formação continuada de conselheiros tutelares
em exercício, em 2020?

Sim, somente para titulares

 Sim, para titulares e suplentes



Não

4.1) Como era executado o programa de capacitação continuada de novos
conselheiros tutelares?

Por meio de Escola de Conselhos.

 Por meio de programas presenciais desenvolvidos pelo próprio

Município

 Por meio de programa à distância.

 Por meio de parceria técnica com outras instituições

Por meio de Consultoria especializada

 Por meio de participação em eventos externos (como congressos,

seminários, simpósios, encontros, debates entre outros)

Nenhuma das anteriores

4.2) Qual era a periodicidade prevista para realização de cursos e formações
para os conselheiros tutelares?

Mensal

Bimestral

Trimestral

 Semestral

Anual

Não de�nida

4.3) A participação nos eventos de formação continuada de conselheiros
tutelares em exercício era obrigatória?

 Sim

Não

4.4) Como era de�nido o conteúdo da formação continuada?



Salário e benefícios

Infraestrutura

 Conforme lacunas de conhecimento dos conselheiros;

Conforme programa de formação �xo;

De acordo com recomendações de terceiros;

De acordo com o modelo da consultoria contratada;

 De acordo com a demanda dos conselheiros.

Nenhuma das anteriores.

5) Qual era a faixa salarial de um conselheiro tutelar, em 2020?

Até R$ 1000,00

Entre R$ 1001,00 e R$ 2000,00

Entre R$ 2001,00 e R$ 3000,00

Entre R$ 3001,00 e R$ 4000,00

 Acima de R$ 4001,00

5.1) Em 2020, o conselheiro tutelar tinha direito a:

 Cobertura previdenciária

 Férias anuais remuneradas

 13º salário

 Licença-maternidade

 Licença-paternidade

 Licença de outra natureza

Grati�cações

Nenhuma das alternativas

) í ó



6) Todos os Conselhos possuíam sede própria?

 Sim, todos.

Apenas alguns

Não

6.1) Quantos possuíam sede própria?

Depende de: Questão 6, alternativa 2

Quantidade de Conselhos

7) Todos os Conselhos possuíam telefone �xo?

 Sim, todos.

Apenas alguns

Não

7.1) Quantos possuíam telefone �xo?

Depende de: Questão 7, alternativa 2

Quantidade de Conselhos

8) Todos os Conselhos possuíam telefone celular?

 Sim, todos.

Apenas alguns

Não

8.1) Quantos possuíam telefone celular?

Depende de: Questão 8, alternativa 2

Quantidade de Conselhos

) í



9) Todos os Conselhos possuíam ao menos um computador em funcionamento?

 Sim, todos.

Apenas alguns

Não

9.1) Quantos possuíam ao menos um computador em funcionamento?

Depende de: Questão 9, alternativa 2

Quantidade de Conselhos

10) Todos os Conselhos possuíam acesso à internet?

 Sim, todos.

Apenas alguns

Não

10.1) Quantos possuíam acesso à internet?

Depende de: Questão 10, alternativa 2

Quantidade de Conselhos

11) Todos os Conselhos possuíam veículo de uso exclusivo?

 Sim, todos.

Apenas alguns

Não

11.1) Quantos possuíam veículo de uso exclusivo?

Depende de: Questão 11, alternativa 2

Quantidade de Conselhos

) í à



Sistematização

12) Todos os Conselhos possuíam motorista à disposição do Conselho?

 Sim, todos.

Apenas alguns

Não

12.1) Quantos possuíam motorista à disposição do Conselho?

Depende de: Questão 12, alternativa 2

Quantidade de Conselhos

13) Todos os Conselhos possuíam equipe administrativa de apoio?

 Sim, todos.

Apenas alguns

Não

13.1) Quantos possuíam equipe administrativa de apoio?

Depende de: Questão 13, alternativa 2

Quantidade de Conselhos

14) Os Conselheiros Tutelares receberam capacitação para utilização do SIPIA WEB?

 Sim

Não

15) Os Conselhos Tutelares utilizavam o Sistema de Informação para a Infância e
Adolescência – SIPIA WEB?

 Sim, todos.

Apenas alguns

Não



15.1) Quantos utilizavam?

Depende de: Questão 15, alternativa 2

Quantidade de Conselhos

15.2) Como o Município avalia o funcionamento do SIPIA WEB?

Adequado e su�ciente

 Razoável

Precário

15.3) Quais os fatores que faziam com que o funcionamento do SIPIA WEB
fosse “razoável” ou “precário”?

Falta de conhecimento da operação do sistema por parte dos conselheiros.

Falta de empenho dos conselheiros na atualização do sistema.

 Pouca utilidade prática das informações disponibilizadas pelo sistema.

Falta de computadores.

Má qualidade e desatualização dos computadores.

Di�culdades de acesso à internet.

 Problemas relativos ao funcionamento do próprio SIPIA WEB, como

lentidão do sistema e falhas de funcionamento das funções.

16) Os Conselhos Tutelares utilizavam algum sistema para registro e sistematização
de informações relativas às demandas e de�ciências na estrutura de atendimento à
população infanto-juvenil local?

Sim, utiliza sistema equivalente ao SIPIA

Não, os registros e informações são guardados em arquivos de Word/Excel

 Não, os registros e informações são guardados em pastas físicas

16.1) O sistema utilizado gera diagnósticos?

Depende de: Questão 16, alternativa 1



Estudo de caso, avaliação e planejamento

Sim

Não

16.2) Quais informações eram sistematizadas?

Depende de: Questão 16, alternativa 1

Direitos violados

Per�l da vítima

Histórico de atendimento

Per�l do agente violador

Bairro da ocorrência

Bairro onde a vítima mora

Bairro onde o agente violador mora

Outros

16.2.1) Quais outros?

Depende de: Questão 16.2, alternativa 8

Descreva:

17) Os Conselhos Tutelares realizavam reuniões internas para estudo dos casos e
avaliação das decisões?

 Sim, todos realizavam

Sim, alguns realizavam

Não

17.1) Qual era a periodicidade prevista para realização de reuniões de estudo
dos casos e avaliação das decisões?

 Semanal



Quinzenal

Mensal

Não de�nida

18) Os Conselhos Tutelares realizavam reuniões para planejamento e avaliação das
ações?

 Sim, todos realizam

Sim, alguns realizam

Não

18.1) Qual era a periodicidade prevista para realização de reuniões para
planejamento e avaliação das ações?

Semanal

 Quinzenal

Mensal

Não de�nida

19) Eram realizadas reuniões envolvendo todos os Conselhos Tutelares no município,
destinada, dentre outras, a uniformizar entendimentos e de�nir estratégias para
atuação na esfera coletiva?

 Sim

Não

19.1) Qual era a periodicidade prevista para realização de reuniões com todos
os Conselhos Tutelares?

 Mensal

Bimestral

Trimestral

Semestral



Envio e validação

 Valide seu MAPA até o prazo �nal! Este é um requisito importante para continuar

participando do Programa Prefeito Amigo da Criança.

Anual

Não de�nida

20) A Secretaria à qual os Conselhos estão vinculados realizava reuniões com a
Rede de Proteção do município para estudo dos casos atendidos pelo Conselho
Tutelar?

 Sim

Não

21) Os Conselhos Tutelares participavam das reuniões do Conselho Municipal dos
Direitos da Criança e do Adolescente?

 Sim

Não

Envio para validação

Enviado em 13/12/2021 às 16:36 por Maria do Carmo So�a de Paula

Validação do CMDCA

Validado em 17/12/2021 às 13:27 por Edmir Santos Nascimento

Validação do(a) Prefeito(a)

Validado em 21/12/2021 às 12:11 por Rogerio Pereira dos Santos

A Fundação Abrinq é uma organização sem �ns lucrativos e apartidária que atua exclusivamente

para promover a defesa dos direitos das crianças e dos adolescentes no Brasil.
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